



Red Fitosanitaria de Aragón

Informe sobre la situación fitosanitaria - Semana 12

Marzo de 2024

CULTIVOS EXTENSIVOS

CEREAL DE INVIERNO

Fenología

Con el aumento de las temperaturas de la última semana los cereales han aumentado su desarrollo considerablemente, encontrando parcelas en estado fenológico de inicio de encañado. En zonas con mayor altitud las plantas se encuentran en pleno ahijado.

Plagas

La humedad relativa formada sobre las plantas a primera hora de la mañana junto con las suaves temperaturas están ocasionando que en algunas zonas aumente la incidencia de *Helminthosporium* y *Septoria*. Zonas de la provincia de Huesca la incidencia por *Helminthosporium* esta llegando al 40% de las plantas afectadas, teniendo que realizar en algunos casos las primeras aplicaciones de productos fungicidas para su control. La incidencia de *Septoria* en trigo esta por debajo que la de *Helminthosporium* en cebada, en estos casos por debajo del 20% de las plantas afectadas.

Ausencia del resto de plagas en el cereal de invierno.



Cebada con síntomas de Helminthosporium

OLEAGINOSAS

COLZA

Fenología

Comienzan a diferenciarse los primeros botones florales verdes en el cultivo de colza, estados fenológicos la mayoría cercanos a este momento.

Plagas

Hasta la fecha ausencia de plagas en las parcelas de colza, a pesar de ello se debe realizar un mayor seguimiento de las parcelas en estos momentos debido a la posible aparición de Meliguetes sobre los botones florales.

LEGUMINOSAS

Fenología

Entrenado alargándose en las plantas de guisante y veza en muchas de las parcelas de seguimiento. En general buen estado fenológico de las leguminosas.



Parcela de veza con avena usado como tutor

Plagas

Presencia de pulgón en algunas parcelas de leguminosas, aunque las poblaciones se sitúan por debajo de los umbrales de tratamiento.

ALFALFA

Fenología

Buen crecimiento del cultivo en los últimos días, plantas con alturas entre 25 y 50 centímetros.

Plagas

Pulguilla, apión. pulgones y gusano verde son las plagas que se están capturando en las parcelas de alfalfa, en el caso de las capturas de pulguilla se han llegado a los umbrales de tratamiento en algunas parcelas. Debido a que la fecha de realizar el primer corte aun se encuentra alejada no es posible adelantarlo para realizar el control de las plagas.